
动态商都建设2017年3月14日 星期二
统筹：冉小平 编辑：赵璇 美编：王艳 校对：陈希Z02

“植树跟做工程有异曲同工之妙，既要
计划，又要明确分工。”本次活动联办方中
建三局郑州分公司工会主席钟荣东现场对
参与员工进行分组，分为挖坑组、搬运组、
浇水组，自由搭配，每 3人为一个小团队，
很快开始了挖坑大作战。

植树现场红旗招展，一派热火朝天的
劳动场面。有的挥锹铲土，有的扶树填土，
有的培土浇水。大家分工协作，忙而不乱。

首次参加植树活动的程常艳介绍，《商都
建设》组织的这一活动，让大家有机会走进乡
间，她很是兴奋，但通过实践发现种树并不是
一件轻松事。这让她想起了自己远在山西的
父母：“我们家就是农村的，父母都是种地的，
可是他们从小不舍得我下地干活，这次种树
也让我体会到了父母养育我的艰辛。”

“我来浇水，我来挖土，我帮你扶树……”
现场最忙活的，要数 7岁小男子汉苏柯
源。他拿着自己头一天让父亲专门买的小
铲子，不停地帮着铲土。

小柯源的父亲苏武龙是B18快速公交
的一名车长，36岁，当了 14年车长了。由
于工作特殊，苏武龙从来没带过儿子出去
玩，就连公园都没去过。借着这次机会，父
子俩终于有机会在一起玩了。

经过两个多小时的劳动，原本空无一
物的土地上种满了白蜡树。100多棵白蜡
树在窦沟村里“安家落户”。来年，这里将
添上一片新绿。

本报讯 日前，我市“双迎攻坚”领导
小组工地综合整治指挥部召开全面开展
工地整治动员大会。会议要求，充分依托
网格化管理，邀请新闻媒体参与跟踪报
道，构建形成监管部门严格管、参建各方
自主抓、全社会广泛参与的强大合力和良
好格局，全力打好工地环境卫生综合整治
攻坚战。

市建委副主任曲标就做好建筑工地
综合整治工作提出了 3点要求：一是各施
工企业要切实抓牢主体责任的落实，严格

对照标准，建立网格化管理制度，抓好关
键环节的落实，扎实有效地做好建筑工地
综合整治工作；二是严管重罚，各责任单
位要加大对整改的督导力度，要严惩违法
违规行为，对重视不够、组织不力、久拖不
动的单位和个人，将进行责任追究，确保
综合整治取得实效；三是下一步市建委将
加强部门联动，做好督导巡查，实行建筑
工地扬尘污染整治工作督导巡查制度，邀
请新闻媒体参与跟踪报道，利用新开发的
建筑扬尘综合监管系统手机客户端实现

全民共治，让违法问题无所遁形。
市建委党组书记杨虎臣要求各部门、

各单位持续加大工地环境卫生整治力度，
推动我市全国文明城市考评、国家卫生城
市复审“双迎攻坚”工作得到有效落实，为
我市建设国家中心城市提供有力支撑。

市建委、市食药局、市城管局、市重点
办、市规划局、市交运委和轨道公司相关
负责人，以及各县区、管委会建设局分管
领导，各类施工工地项目负责人参加了当
天会议。 郑报融媒记者 冉小平

本报讯 市扬尘办联合郑州晚报组成
督导组，日前到航空港区督导建筑工地扬
尘治理。

督导组在航空港区建设环保局相关
负责人带队下，先后到航空港互联商贸
城、万科·美景魅力之城浙江国泰建设工
地和安纳西庄园工地了解扬尘治理情况。

督导组在航空港互联商贸城工地看
到，场内主干道做了硬化，裸露黄土进行
了覆盖，四周有围挡，施工现场整体较为
洁净。

在万科·美景魅力之城浙江国泰建设
负责工地，道路进行了硬化，铺设了钢板，
路面两侧装有喷水设施。记者在现场看
到，路面采用移动钢板，相比硬化部分，车
辆经过后，扬尘要少得多。

现场负责人陈文龙表示，工地大门到
主干道处长约120米，全部采用钢板覆盖，
道路宽 6米，当时按每吨 2500元的价格购
进，总计花了18万元，钢板可以周转4次，
每次成本不到 5万元。若采用混凝土硬
化，一次成本超过4万元，结束后还需破除
路面清理走，又需要2万元，还不包括其间
的路面维护费用，这样算下来使用钢板成
本要低些。

此外，该工地爬架使用铝膜板技术。
铝膜板每上一层，每层的窗户玻璃就装
上，装修扬尘直接在房间内“消化”掉。

安纳西庄园工地，路面也做了硬化，
场区物料摆放有序，裸露区域均覆盖有防
尘网，部分区域还做了绿化处理。
郑报融媒记者 冉小平 实习生 王丹玉 文/图

爱心建筑企业
帮孩子们建起图书屋

本报讯 3月 5日是学雷锋纪念
日。经郑州晚报“公益合伙人”牵线搭
桥，郑州一家爱心建筑企业联合爱·公
益郑州站，帮助登封大金店镇三里庄
小学建起爱心图书室。

当天上午10点，承建农业路—西
三环互通立交工程的中国水电第五工
程局项目部工作人员，满载 500多套
新图书和篮球、羽毛球拍、乒乓球拍等
体育用品来到三里庄小学。

三里庄小学位于登封市西南角，
位置较为偏僻。据该校王校长介绍，
学校有学生 166名，其中约一半是留
守儿童。学校的图书多是以前同学和
老师捐赠的。中国水电第五工程局捐
赠的这批新图书可谓雪中送炭。

记者在学校看到，硬化操场多处
水泥板已破裂，乒乓球场地还未硬化
等。该项目部负责人姚大雷表示，下
一步希望联合郑州晚报“公益合伙人”
和公益组织，各自发挥优势，为边远学
校做更多实事。
郑报融媒记者 冉小平 文/图

千余人次参与
打造绿色客专景观走廊

本报讯 植树节前后，中铁七局郑
州公司航空港项目部抓住天气回暖、
适宜植树造林的机会，统筹安排绿化
作业队伍，全面掀起了市政绿化施工
大干热潮。

项目部成立青年突击队，与各绿
化标段负责人签订目标责任书，先后
组织1000多人次，在高标准填筑路基
的同时，选择适合在路基边坡上生长
的深根型、耐旱型的乔木类和灌木类，
如法桐、雪松、紫丁香、红叶碧桃、国
槐、红梅等 30多个品种进行栽植，努
力打造绿色客专景观走廊。
郑报融媒记者 冉小平
通讯员 黄登科 舒艳

“主题党日”活动深入企业
本报讯 日前，市建委机关一支部

第二党小组开展“主题党日”活动。6
名机关党员和市散装办党员一起走进
郑州筑邦建材有限公司，与企业党员
一起学习党章党规，同时现场办公，解
剖分析企业发展中所遇到的问题。

郑州筑邦建材有限公司是我省首
家预拌砂浆生产企业。公司拥有两条
德国M-tec全自动预拌砂浆生产线，
目前正在建第三条生产线，年生产能
力达50万吨，是集高新科技与绿色环
保为一体的新型建材企业，也是省、市
散装办重点扶持的干粉砂浆龙头企
业。郑报融媒记者 冉小平

春风十里，为大地增添一片新绿
《商都建设》读者公益植树活动圆满结束

本报讯 春回大地，万物复苏。
3月11日，《郑州晚报·商都建设》组
织50多名读者，到新密市曲梁镇窦
沟村开展义务植树造林活动。
郑报融媒记者 冉小平 谢源茹
实习生 王丹玉 文/图

我市全面严查工地环境卫生
全力打好综合整治攻坚战

航空港区一工地治尘有妙招
移动钢板代替硬化路面，省钱又环保

万科·美景魅力之城一工地大门口，施工
方采用钢板方式代替硬化路面，效果较好

看这拿铁锹的阵势，肯定干过农活

大家在植树林旁合影留念


